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Председатель Правления Банка ЗЕНИТ Александр Тищенко выступил с открытой лекцией «Перестановка сил на
банковском рынке: стратегии и вызовы нового времени» в Финансовом университете при Правительстве РФ.
Мероприятие состоялось в рамках серии деловых встреч известных выпускников Финансового университета со
студентами и преподавательским составом вуза. 
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В ходе выступления Глава Банка ЗЕНИТ рассказал, как изменится ландшафт финансового рынка. В текущем году
средние игроки за счет гибкости смогли нарастить клиентскую базу, однако, чтобы сохранить клиентов,
необходимо продолжать выстраивать новую инфраструктуру для расчетов в валютах дружественных стран,
разрабатывать новые инструменты для сбережения и инвестирования, развивать цифровой сервис.

«Весь 2023 год будет годом адаптации и перестройки банковской системы, — отметил Председатель Правления
Банка ЗЕНИТ Александр Тищенко. — Больше шансов вырасти у тех, кто диверсифицирует направления бизнеса со
ставкой на обеспеченное кредитование, расчетно-инвестиционные услуги и работу в сегменте малого и среднего
бизнеса». Он подчеркнул, что именно данные направления демонстрируют высокую положительную динамику в
Банке ЗЕНИТ.

В ходе выступления Александр Тищенко назвал основные тенденции 2023 года. Это ускоренный переход на
отечественные IT-решения, развитие рынка цифровых финансовых активов, повышение конкуренции между
банками на маркетплейсах и дальнейшая дедолларизация. Эксперт отметил, что оставшиеся валютные счета
населения в долларах в основном будут переведены в рублевые или сконвертированы в дружественные валюты,
например в юани.

«Китайской валюты на рынке становится больше, но пока она преимущественно является для банков пассивом до
востребования. Хорошие условия по ставке и спросу есть на сроке не более трех лет, а сделки более длинной
дюрации будут носить эпизодический характер. Чтобы были доступны более длинные сроки в юаневых бондах,
нужны долгосрочные инвесторы. Физические лица пока к китайской валюте не привыкли», — добавил глава Банка
ЗЕНИТ, отвечая на вопрос студента о перспективах юанизации российского рынка.

Глава Банка ЗЕНИТ также отметил восстановление рынка корпоративных облигаций по объемам торгов и ценам.
По его оценкам, в 2023 году новые инструменты могут поддержать рынок. «Юаневые бонды, размещенные на
российском рынке, уже рассматриваются компаниями как реальная альтернатива евробондовому рынку. В
долгосрочной перспективе по мере развития рынка заимствований в юанях будет расширяться рынок депозитов
для юридических лиц. Возможно появление новых „зеленых“ и инфраструктурных облигаций», — отметил
Александр Тищенко. 
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